

Lazo llama a los Parlamentos a unirse por la paz, la solidaridad y el bienestar de los pueblos



"Esperamos que este encuentro sea solo el inicio del fortalecimiento de la amistad, la solidaridad y la cooperación entre Rusia y América Latina y el Caribe", dijo Lazo.

Foto: @AsambleaCuba

Discurso del miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado, en la primera Conferencia Parlamentaria Internacional «Rusia-América Latina». Moscú, 2 de octubre de 2023.

Excelentísima Señora Valentina Matvienko, presidenta del Consejo de la Federación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia;

Excelentísimo Señor Vyacheslav Volodin, presidente de la Duma Estatal de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia;

Estimados parlamentarios de la región latinoamericana presentes en el evento;

Estimados parlamentarios de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia:

En primer lugar, quisiera agradecer la invitación de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia para participar en esta Conferencia Parlamentaria Internacional «Rusia-América Latina», la cual contribuirá al desarrollo de los vínculos interparlamentarios entre nuestros países.

Hace apenas tres días, el Presidente Vladimir Putin, al inaugurar este evento, recordaba a Bolívar, a Salvador Allende, al Che y a Fidel, grandes hombres de Latinoamérica. Sus palabras sobre el líder histórico de la Revolución Cubana, nos emocionaron profundamente.

Me permito citar brevemente al Presidente Putin al referirse a Fidel: «Era simplemente un coloso. Un hombre que pensaba en la gente cada segundo, y no solo en los cubanos. Pensaba también en toda América Latina, y en toda la gente del Planeta. En efecto, todo su ser estaba imbuido de la preocupación por lograr el bien común y la justicia».

Pero hoy tampoco podemos olvidar el inigualable aporte que hizo el pueblo ruso a la humanidad. En mayo de 1975, Fidel expresó: «(...) nuestra propia experiencia sirve para dar una dimensión de lo que significó para la humanidad la victoria contra el Fascismo, el aporte decisivo del pueblo soviético a esa victoria, los cuatro años de guerra y destrucción y los 20 millones de muertos para salvar a la humanidad del Fascismo, para salvar a la humanidad del dominio universal del Fascismo. Podemos tener una idea de cuántos cientos de millones de vidas, cuánto horror y cuánta esclavitud, cuánto dolor y cuánto sufrimiento ahorró a la humanidad la victoria sobre el Fascismo». (Fin de la cita).

Tenemos la inmensa responsabilidad de trasladar a las nuevas generaciones el conocimiento de la historia, para que nunca más se repita un acontecimiento similar.

Estimados legisladores:

La Asamblea Nacional del Poder Popular mantiene vínculos con todos los Parlamentos de América Latina y el Caribe; así como con los organismos parlamentarios regionales y subregionales.

Somos parte activa del Parlamento Latinoamericano y Caribeño en el cual ostentamos la Presidencia Alterna, al tiempo que ocupamos cargos en la dirección de tres de sus comisiones de trabajo.

De igual forma, hace pocas semanas firmamos un Acuerdo Marco de Cooperación Interinstitucional con el Parlamento Centroamericano.

Nuestro país pertenece a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), la Asociación de Estados del Caribe (AEC), y mantiene estrechos vínculos con la Comunidad de Estados del Caribe (CARICOM), entre otras entidades de nuestra región; las cuales favorecen la plena representación de nuestros ciudadanos en los órganos legislativos nacionales y regionales, así como el fomento de la unidad regional en medio de la diversidad política, económica, social y cultural de nuestros pueblos.

La diversidad debemos verla como una oportunidad de concertación y trabajar fundamentalmente en todo lo que nos une, lo que nos da fortalezas para lograr nuestros objetivos en favor de nuestros pueblos.

«Trabajemos unidos para que nuestros Parlamentos contribuyan decisivamente a la paz, la unidad, la solidaridad y el bienestar entre nuestros pueblos»

Recientemente celebramos en La Habana la Cumbre del Grupo de los 77 y China, que bajo el tema el papel de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación, abordó las cuestiones esenciales para alcanzar el desarrollo sostenible de nuestros países.

Estimados:

Cuba mantiene excelentes vínculos con la Federación de Rusia, basados en históricos lazos de amistad y colaboración entre los respectivos pueblos, parlamentos y gobiernos.

Nuestra presencia en este evento es parte también del proceso de consolidación y profundización de las relaciones existentes entre la Asamblea Nacional del Poder Popular de la República de Cuba y las dos Cámaras de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia, dirigido a ampliar el intercambio y concertación de acciones en el ámbito legislativo, no solo a nivel bilateral, sino también entre los parlamentos de Rusia y los homólogos de nuestra región latinoamericana.

En noviembre de 2022, por invitación del Consejo de la Federación y de su Presidenta, nuestra querida Valentina Matvienko, tuve la oportunidad de visitar Moscú y sostener intercambios de trabajo con ambas Cámaras de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia.

En 2023, estos vínculos continuaron profundizándose aún más con la celebración en Cuba de la Primera Sesión Interparlamentaria de la Comisión para la Cooperación de la Duma Estatal de la Asamblea Federal de la Federación de Rusia y la Asamblea Nacional del Poder Popular de la República de Cuba por iniciativa de Volodin.

Esta Comisión de Alto Nivel abarca sectores como el energético, el turismo, la salud, el financiero y las inversiones; así como la esfera agroindustrial, la educación y temas legislativos, lo que es una muestra del amplio abanico de posibilidades de trabajo y una experiencia que debemos continuar y profundizar como una innovación al trabajo parlamentario por su contribución al desarrollo de las relaciones intergubernamentales.

En el contexto de esta Conferencia, hemos propiciado la participación en las mesas redondas de presidentes de cuatro comisiones permanentes del Parlamento cubano, para compartir nuestras experiencias y estrechar los vínculos de trabajo con sus homólogos rusos y latinoamericanos.

Hemos sido testigos del desarrollo de cuatro magníficos debates sobre los temas centrales de esta Conferencia, en los que los participantes destacaron los mecanismos parlamentarios como un instrumento efectivo para dar respuesta a situaciones complejas.

Distinguidos diputados y senadores:

Es trascendental la contribución que pueden hacer los Parlamentos en el fortalecimiento de un mundo donde prevalezcan el respeto al Derecho Internacional, a los principios contenidos en la Carta de las Naciones Unidas y a la consolidación del multilateralismo; donde la paz y la cooperación en todos los órdenes contribuya a fortalecer la interacción entre los países.

Los vínculos entre nuestros Parlamentos tienen ante sí el desafío de ser cada vez más activos, tomar decisiones con mayor dinamismo y concertar posiciones internacionales con sus homólogos en el resto del mundo, siempre poniendo por delante los intereses y las necesidades de nuestros pueblos.

La X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular de la República de Cuba, iniciada en abril de 2023, se enfrenta a nuevos retos en medio de una situación internacional muy compleja en todos los órdenes, agravada por la pandemia de la COVID-19, los efectos permanentes del cambio climático y el conflicto en Europa que tienen consecuencias negativas para nuestros pueblos y sus condiciones de vida.

En el caso de Cuba, a este complejo escenario se suma el recrudecimiento sin precedentes del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de EE.UU., con la aplicación de 243 medidas adoptadas por la administración Trump y que el Gobierno de Biden mantiene intactas.

Ha sido particularmente cruel y políticamente motivada la inclusión de Cuba en la espuria Lista de Estados Patrocinadores del Terrorismo, lo cual impone serias restricciones para las transferencias financieras de Cuba con el exterior y priva al país de importantes recursos financieros.

No tengo que decir que Cuba no patrocina ni apoya al terrorismo, sino que ha sido víctima de este fenómeno, muchas veces desde o en el propio territorio de los EE.UU., como sucedió hace unos días con un nuevo ataque terrorista contra nuestra Embajada en Washington, resultado del clima de odio que se ha ido fomentando por sectores de la extrema derecha anticubana en ese país, con la tolerancia de sus autoridades.

En todo este contexto, se renueva la importancia de las decisiones parlamentarias para cumplir con los preceptos constitucionales y avanzar por la senda del desarrollo del país, a través de un ejercicio legislativo y fiscalizador consecuente.

Para nosotros el intercambio de experiencias en el trabajo legislativo para contrarrestar la injerencia extranjera en los asuntos internos, garantizar la independencia y la soberanía nacionales; la resistencia en la lucha contra las nuevas expresiones de colonialismo cultural, el hegemonismo y contra las medidas coercitivas unilaterales, es vital.

No hay derecho a cansarse y menos a rendirse, la lucha debe continuar y solo podremos coronarnos con la victoria si se mantiene la unidad y la firme defensa de nuestros principios.

Cuba rechaza firmemente los intentos de los EE.UU. y la OTAN de acercarse a las fronteras de la Federación de Rusia y la política de aislamiento desarrollada en los organismos internacionales contra este hermano país, lo que agrava notablemente la actual situación.

Nos oponemos igualmente a las sanciones unilaterales que se imponen contra Rusia y otros países hermanos de la región como Nicaragua y Venezuela, las cuales violan las normas del Derecho Internacional y los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas.

Finalmente, aprovecho la oportunidad para agradecer a los Parlamentos de nuestra región, a sus bancadas progresistas, diputados y senadores que han expresado su enérgico rechazo al bloqueo contra Cuba, así como el tradicional voto de Rusia a favor de la resolución cubana contra el bloqueo en la ONU, sumado a las resoluciones anuales que adoptan la Duma Estatal y el Consejo de la Federación.

Trabajemos unidos para que nuestros Parlamentos contribuyan decisivamente a la paz, la unidad, la solidaridad y el bienestar entre nuestros pueblos.

Esperamos que este encuentro sea solo el inicio del fortalecimiento de la amistad, la solidaridad y la cooperación entre Rusia y América Latina y el Caribe.

Muchas gracias.

(Tomado de la [ACN](#))

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/335668-lazo-llama-a-los-parlamentos-a-unirse-por-la-paz-la-solidaridad-y-el-bienestar-de-los-pueblos>



Radio Habana Cuba